

7 de mayo - 1980

8

UNO MAS UNO

Pláticas de Argentina y EU en torno a sus relaciones

WASHINGTON, 6 de mayo (UPI, AFP y AP). — El ministro de Economía de Argentina, José Alfredo Martínez de Hoz, discutió hoy con el poderoso asesor de Seguridad Nacional estadounidense Zbigniew Brzezinski y otros altos funcionarios del gobierno del presidente Carter, los problemas de las relaciones entre los dos países.

Fuentes diplomáticas dijeron que dos de los temas centrales de las diversas reuniones fueron la reticencia argentina de sumarse al embargo cerealero dispuesto por Carter contra la Unión Soviética y las discrepancias argentino-estadunidenses sobre el programa de desarrollo nuclear de la nación sudamericana.

Martínez de Hoz, por su parte, dijo en una breve rueda de prensa que las reuniones fueron por invitación de sus interlocutores y que los temas tratados abarcaron "todos los aspectos de las relaciones bilaterales y las posiciones respectivas de los dos países ante los acontecimientos internacionales".

EXCELSIOR

No Modificará Argentina su Política Financiera: Díaz

Salto de 76% Acusó la Deuda Externa

BUENOS AIRES, 6 de mayo. (EFE) — La deuda externa argentina al 31 de diciembre último ascendía a 19,034 millones de dólares y las reservas internacionales a 10,480 millones, según el anticipo de su memoria anual para el ejercicio 1979 dado a conocer ayer por el Banco Central.

De acuerdo con este informe, la deuda externa, computados capital e intereses hasta el fin de la amortización, creció 76 por ciento.

El documento efectúa un análisis somero de las dis-

tintas variables de la economía argentina a lo largo del año pasado y, aunque en general gira alrededor de elementos ya conocidos, aporta novedades en lo concerniente al sector externo para el que, pese a lo avanzado del año actual, aún no se habían proporcionado las cifras oficiales.

Consigna la memoria que en 1979 las exportaciones totalizaron 7,746 millones de dólares, es decir, 21 por ciento más que en 1978, mientras que las importaciones crecieron 64.3 por

ciento para situarse en 6,300 millones.

Sin embargo, se señala, este superávit fue más que compensado por la cuenta de servicios y transferencias unilaterales, que al alcanzar los 1,639 millones de dólares, dejó un déficit en la cuenta corriente del balance de pagos de 193 millones.

En este marco, la masiva entrada de capitales no compensatorios —líneas financieras— que alcanzó los 4,441 millones de dólares, se convirtió en el factor fundamental de aumento de las reservas internacionales, 4,442 millones, que al 31 de diciembre totalizaron 10,480 millones de dólares.

Indica el documento que

SIGUE EN LA PAG. VEINTIOCHO

Salto de 76% Acusó la Deuda Externa

Sigue de la página veintiséis

el monto neto de préstamos ingresados al país el año pasado por el sector privado fue de 3,562 millones —80.2 por ciento del total del rubro— mientras que las empresas del estado absorbieron 738 millones —el 16.6 por ciento— y el gobierno 521 millones, 117.7 por ciento del total.

A todo esto, se indica, "el incremento de la utilización del financiamiento externo por el sector privado explica, en gran medida, el crecimiento observado en la deuda externa durante 1979".

Se agrega, al respecto, que las obligaciones de ese sector al 31 de diciembre de dicho año totalizaron 9,074 millones de dólares, con un aumento de 116 por ciento comparadas con las de diciembre de 1978.

Por su parte, los compromisos del sector público a igual fecha ascendieron a 9,960 millones, con lo que superaron en alrededor de 51 por ciento a los de fin del año anterior".

El anticipo de la memoria anual del Banco Central recuerda los principales indicadores económicos de 1979, tales como la actividad económica a través del crecimiento (8.5 por ciento) del producto bruto interno, el déficit fiscal, la política monetaria y el proceso inflacionario.

Respecto de este último, señala que la vinculación de la economía argentina con el sector externo "fue uno de los factores que más contribuyó a exacerbar las presiones inflacionarias hasta septiembre.

Estima el documento que en el período enero-septiembre la inflación internacional "contribuyó en promedio en aproximadamente 2 por ciento por mes a la tasa de inflación interna".

En ese período la infla-

ción internacional, más la variación pautaada del tipo de cambio, equivalieron a aproximadamente 75 por ciento del crecimiento interno de los precios.

En el último trimestre esta variación conjunta superó a la inflación (proceso de convergencia).

NO CAMBIARA LA POLITICA FINANCIERA

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 6 de mayo (AP)—El presidente del Banco Central, Adolfo Diz, anunció que no habrá cambios en la política financiera del gobierno, pese a las crecientes críticas suscitadas por las condiciones que culminaron con el cierre o la intervención de cuatro importantes bancos, y una difícil situación para decenas de otras entidades.

Diz hizo la declaración anoche en una reunión, sobre la cual no hubo información oficial, y a la que asistieron más de 300 directivos en la banca local. El diario especializado El Cronista Comercial dice, sin embargo, que las palabras de Diz "recibieron un frío eco" entre los banqueros, que esperaban medidas para aliviar la situación de sus entidades.

Los bancos y las empresas financieras pidieron que el Banco Central torne más flexible las condiciones en las que les ha otorgado adelantos financieros, para permitirles sortear la "corrida" provocada el mes anterior por el cierre del Banco de Intercambio Regional (BIR), y la intervención de los bancos Odóne, Internacional y Los Andes. Promosur, la principal compañía financiera, fue cerrada en marzo.

En todos los casos, el pasivo de las entidades excedía sus activos. El go-

bierno afirmó que los cierres e intervenciones eran propios de las consecuencias de un mercado financiero enteramente libre, pero que el sistema no resultaría afectado. Los críticos, en cambio, aseguran que el propio gobierno otorgó facilidades sin precedente a los bancos, que alentaron la especulación financiera.

Diz, según las versiones, ratificó la plena vigencia de la actual política y la intención gubernamental de mantenerla.

La gestión del equipo económico, encabezado por el ministro José A. Martínez de Hoz, fue blanco hoy de una dura crítica por parte del diario conservador La Prensa, que mencionó "la crisis financiera que ya a costado al Banco Central el equivalente de 2,000 millones de dólares en adelantos transitorios a bancos y otras entidades, los que, en su mayor parte, serán de tardía o imposible recuperación".

"Lejos de haber desaparecido los efectos de lo ocurrido, ellos seguirán influ-

yendo perniciosamente, por el endeudamiento en que han incurrido bancos privados respecto del Banco Central".

"Llama la atención el aparente desvío y fácil optimismo con que los miembros del gobierno siguen en nuestro país la evolución de acontecimientos que componen una situación que ofrece sobrados motivos de preocupación", dice el diario.

Entretanto, la memoria del Banco Central reveló hoy que la deuda externa de Argentina, al 31 de diciembre pasado, llegaba a 19,034 millones de dólares, 76.8 por ciento de aumento respecto de igual fecha de 1978. Las reservas, a fines del pasado año, llegaban a 10,480 millones de dólares.